
ПРОТОКОЛ  № 2 

схода граждан с. Хорошее  Табунского района Алтайского края. 

 

18.04.2024  г.                           с. Хорошее 

 

Присутствовали: 49  жителей  села  Хорошее 

Председатель 

схода: 

Цинко Т.Т. 

 

– 

 

Глава Серебропольского сельсовета.                                              

Секретарь: Годенова Г.Н. – секретарь  администрации сельсовета 

 

 

Повестка схода: 

 

1. О работе администрации Серебропольского сельсовета в 2023 году и 

планах на 2024 год. 

2. О начале пожароопасногосезона на территории муниципального 

образования. 

3. Об участии  жителей села Хорошее в ППМИ. 

4. О выпасе скота. 

 

 

На нашем сходе присутствует представитель «Россельхозбанка»  - 

управляющая дополнительным офисом «Россельхозбанка»  

г.Славгорода Лапыгина Валентина Ивановна.  

Предоставим ей слово. 

 

1). По первому вопросуЦинко Т.Т.: 

 

На территории сельсовета на 01.01.2024 года (по факту проживания) 1324 

жителя. На 01.01.2023 года-1391 житель (отток населения составил 67 

человек). Хорошее-373(378) домовладений 79(79) 

За 2023 год на территории Серебропольского сельсовета родилось 17 детей: в 

Хорошем-12детей. Умерло16 за 2023год: в селе Хорошее – 2 человека. 

 

За 2023 год на территории сельсовета зарегистрировано 3 брака- с.Хорошее. 

Проведено 3 развода. На территории Серебропольского сельсовета 

расположены 2 школы: 1 средняя общеобразовательная школа,1начальная 

общеобразовательная школа. В школах занимаются: в с.Хорошем-34 ребёнка 

и 12  детей с кратковременным пребывание :с.Сереброполе- 192 учащихся 

,69из них на подвозе: Хорошее- 43.  На территории Серебропольского 

сельсовета функционирует Серебропольскийдетский сад «Ласточка», 

расположены 3 ФАПа (1 ФАП в с.Успенка, 1 в Николаевке, 1 в Хорошем) и 



врачебная амбулатория. На 2025 год запланировано строительство ФАПа в 

селе Хорошее. В с.Хорошее один раз в неделю выезжает мед.работник из 

Лебедино. Нехватка кадров в медицине прослеживается как по нашему 

сельсовету, так и по всему районуи по всему краю.  

На территории Серебропольского сельсовета расположены: отделение 

почтовой связи в с.Сереброполь - филиал Сбербанка -пожарная часть - 

подстанция -7 магазинов (5 в с.Сереброполь, 1 в с.Хорошее,1 в 

с.Николаевка). -7 предпринимателей осуществляют свою 

предпринимательскую деятельность. На территории сельсовета осталось  2 

крупных сельскохозяйственных производителя: ООО «Хорошенское» 

(занимается растениеводством и животноводством), ООО «Берёзовское», 

занимающееся растениеводством. По данным сельхозуправления за 2023 год 

сельхозпроизводителями было потрачено 30,8 млн.рублей на закупку новой 

техники и модернизацию складских помещений.  

Занимаются разведением личного подсобного хозяйства и жители сёл 

муниципалитета. По сельсовету насчитываем на 01.01.2024 года: КРС в 

количестве 786 (2023-920), из них коровы-304 (2023-352). Свиньи всего-1471 

(2023-1552 голов). Овцы всего -79 (2023- 250 голов). Лошади-5 (2023-4 

голова). Кролики– 149 (2023-60голов). Птица всего-1946(2023- 1780 голов). 

По похозяйственным книгам имеются у нас и 12 медоносных пчелосемей. По 

всем позициям идёт уменьшение поголовья в ЛПХ, исключение кролики и 

птица. 

 Культура сельсовета представлена практически во всех сёлах сельсовета.6 

филиалов у нас на территории нашего сельсовета: 4 библиотеки и 2 клуба: 8 

специалистов на 5,75 ставок и 1 специалист на 1,5 педагогические ставки. 

Данных специалистов обслуживает, обогревает 13 работников на 10,5 ставок. 

Затраты бюджета на культуру у нас огромные, в основном это зарплата 

(3777108,11 рублей)  и налоги с фонда заработной платы (1250887,14 

рублей). Кроме того, расходы на культуру составили 3329905,87 рублей,  из 

них  оплата за уголь 826300,00 рублей, подвоз угля, хозяйственные расходы – 

2489905,87  рублей. Расходы за электроэнергию – 8177 квт на сумму 

67052,00 рубля, Хорошенская библиотека – 854 квт на сумму 7003,00 рубля,  

техническое обслуживание пожарной сигнализации – 28800,00 рублей, 

услуги охраны ( тревожная кнопка) – 10500,00 рублей. По содержанию 

зданий ДК и библиотек: с.Хорошее  - провели в здание воду – 6410,00 

рублей;  для работы тех.персонала и истопников  ( закупили СИЗ на сумму 

30000,00рублей. Весь ремонт, побелка проводилась своими силами. По 



линии противопожарных мероприятий ежегодно проводим 

переосвидетельствование всех огнетушителей в зданиях культуры. 

Специалисты библиотечной системы ежегодно проводят огромное 

количество мероприятий.  Это и проведение книжных выставок, и экскурсии 

как для взрослых, так и для детей, и участие в различных акциях, 

информационные и познавательные часы, и конечно же участие в различных 

выставках .Специалистами культуры за 2023 год проведено немало 

мероприятий. Итог данной работы за 2023 год – 101000,00рублей 

федеральной государственной поддержки нашему Серебропольскому  

филиалу (заведующая Абрашкина С.В.)  муниципального бюджетного 

учреждения культуры «Многонациональный культурный центр» Табунского 

района (список лучших учреждений культуры края). 

 За 2023 гг. в рамках программы « Устойчивое развитие сельских 

территорий» введено в эксплуатацию 193,0 кв.м. жилья на территории 

сельсовета в селе Хорошее. 

По дорожному фонду расходы  всего за 2023 год составили – 573833,51: 

Очистка дорог от снега- 25630,31;  Кадастровые работы (дороги)-8000,00; 

Ямочный ремонт асфальтобетонных покрытий по ул.Ленинас.Хорошее  - 

300000,00 рублей (ДСУ); Приобретение светофора -63225,00 рублей, услуги 

манипулятора  (вышка) – 9000,00 рублей, профилирование дорожного 

полотна – 120000,00 рублей (свалка), краска для обновления пешеходного 

перехода – 17918,20 рублей. С февраля  месяца 2023 года у нас в 

безвозмездном пользовании   находится трактор Беларус  МТЗ 82.1 – на ГСМ 

– 30060,00 рублей. 

В течении 2023 года все муниципальные дороги поставлены на кадастровый 

учёт – 111000,00 рублей. 

 В 2023 году с проектом ППМИ «Обустройство детской спортивной 

площадки» наш сельсовет вошёл в число победителей. Сумма 1119520,00 

рублей: Местный бюджет – 120000,00 рублей;  Юридические лица ( ООО 

«Берёзовское» -  20000,00рублей, ИП Арсентьева Е.О. – 5000,00 рублей, ИП 

Семенов И.О. – 5000,00 рублей ) – 30000,00 рублей;  Население – 75000,00 

рублей;  Краевой бюджет – 894520,00 рублей. Данный проект мы успешно 

реализовали -  организовано, качественно  и максимально быстро, открытие 

прошло  16 июня 2023 года и всё лето игровое оборудование было 

предоставлено нашей детворе. 



 СВАЛКИ: В с.Хорошее работы на свалке ежегодно проводит ООО 

«Хорошенское» , в ноябре месяце техникой ООО «Хорошенское»  проведены 

работы по буртовке свалки в селе Николаевка, оплатили мы за  данную 

работу 18000,00 рублей   (это чисто символическая плата за израсходованное 

топливо).  В течении 2024 года будем надеяться на дальнейшее 

сотрудничество с ООО «Хорошенское» в этом направлении на  буртовке  

свалки в селе Успенка. С марта 2023 года сбор  ТКО от населения 

осуществляется  региональным оператором  в сёлах Сереброполь , 

Николаевка  и Хорошее . Установлено  27 контейнеров. До 14 апреля сбор 

мусора осуществлял рег.оператор «Экостар», с 15 апреля – «Экотранс» 

В 2023 году на содержание мест захоронений по переданным полномочиям  

нам выделили 3600 рублей. На эти денежные средства приобрели  бензин, 

который отдали для скашивания сорной растительности на Хорошенском 

погосте.  В зимнее время по мере необходимости проводим очистку 

подъездных путей к кладбищам. В весеннее время жители каждого села 

убирают свои кладбища. В начале пожароопасного периода –весна и осень- 

проводим опашку сёл. Эту работу проводим по договорённости с ООО 

«Хорошенское». 

Хочу остановиться на уличном освещении. По всему сельсовету у нас 

имеется 115 уличных светильника: с.Сереброполь-59- 4083 квт, с.Саратовка- 

9 - 68 квт,с.Успенка-16 – 598 квт, с.Николаевка-11 – 331 квт,с.Хорошее-20 за 

электроэнергию уличного освещения по всем сёлам сельсовета ( 5080 квт на 

сумму 38100,00 рублей) платит администрация сельсовета за исключением 

с.Хорошее, но свою лепту в освещение села Хорошее мы ежегодно вносим в 

виде платы за опоры, на которых оборудованы уличные светильники. За 2024 

год за все 20 опор мы заплатили 2640 рублей.  Администрация сельсовета 

постоянно работает с населением, с налоговой службой по оплате налогов. 

Население сталкивается с проблемой отсутствия налоговых уведомлений на 

оплату налогов, хотя в 2023 году многие получали по почте уведомления по 

оплате налогов. Администрацией сельсовета проводится работа для 

наполняемости бюджета. По данным финкомитета на 01.01.2024 года 

собрано налогов: имущественного 137498,23 рубля;  земельного  - 670014,90 

рублей, но остаётся ещё и большая задолженность по имущественному и 

земельному налогу. На 01.01.2024года составляет 394006,93 рубля. Для 

общего сведения, недоимка на 01.01.2024 года по сельсовету  по всем видам 

налогов  -  1107988,24 рубля. 



 Администрация сельсовета осуществляет воинский учёт населения. На 

01.01.2023 года состоит на воинском учёте - 217 человека. 31 человек 

поставлены на первоначальный учёт. В рядах Российской армии на сегодня 

проходят службу 6человек (3 из них на альтернативной основе). В СВО на 

Украине участвуют 16 человек – мобилизованных 7 человек, 9 ушли 

добровольцами.  

За 2023 год выдано 459 справок, сделано выписок из похозяйственных книг в 

количестве 44  штуки, выписок о присвоении адреса – 7 штук.  

Постановлений-49, распоряжений по основной деятельности-31, 

распоряжений по личной деятельности-80, НПА- 27 , ответов на протесты и 

представление прокуратуры в количестве 31 штука, новый Устав 

муниципального образования Серебропольский сельсовет принят 19.05.2023 

года. За период 2023 год проведено 7 встреч с жителями сёл сельсовета в 

рамках проведения сходов граждан (2 в Сереброполе,  3 в Хорошем  и по 1 в 

сёлах Успенка  и Николаевка).  В рамках месячника по благоустройству 

проводятся субботники на территориях организаций, личных подворьях, 

подводятся итоги по благоустройству, отмечаются хозяева усадеб, 

содержащих их в чистоте и выращивающих много цветов. Также на 

территории сельсовета проводится конкурс по новогоднему оформлению 

личных усадеб и территорий предприятий: Отмечены усадьбы  в селе 

Сереброполь  - 25 дворов, 1 – Николаевка, 4 – Хорошее, 2 – Успенка. Семьи 

Лакке Виктора Владимировича и Елены Викторовны, Лакке Павла 

Владимировича и Ларисы Яковлевны, Шартнера Владимира Андреевича и  

Эрны Ивановны, Шартнера  Дмитрия Васильевича и Оксаны Владимировны 

из Хорошего. 

Заканчивая свой отчёт, хочется сказать спасибо тем неравнодушным жителям 

сёл нашего сельсовета, учащимся школ, воспитанникам дошкольного 

учреждения, организациям которые на протяжении длительного времени 

(начиная с марта месяца 2022 года, продолжая активно в 2023 году) вносят 

свои добровольные пожертвования, передают продукты питания, сигареты, 

медикаменты, вяжут носки, пишут письма  в поддержку мобилизованных 

земляков, добровольцев, военнослужащих и воинских подразделений, 

выполняющих боевые задачи в зоне СВО на Украине. Наша с вами помощь 

отмечена Благодарностью Администрации Табунского района , а также 

Благодарственным письмом Алтайского отделения Союза Добровольцев  

Донбасса им. Богдана Пилицина.  



Хотелось бы сказать спасибо ещё и нашим спонсорам, которых у нас 

осталось не так много, среди них и  ООО «Хорошенское» директор 

А.И.Шартнер.  

Планы на 2024 год:  

1. В селе Сереброполь на 2024 год мы запланировали принять участие в 

программе ППМИ с проектом «Ремонт дороги по улице Ленина», 

заявку отправили (2129558,00 рубля), в крае нас поддержали. 

2.  В селе Хорошее  на 2024 год мы запланировали принять участие в 

программе ППМИ с проектом «Обустройство тротуарной дорожки от 

школы до  улицы  Ленина», заявку отправили (1619778,00 рублей), в 

крае нас поддержали. 

3. Оборудование площадок под сбор ТКО в сёлах сельсовета. 

4. Продолжить работу по вывозу полуразрушенных домов по улицам сёл 

сельсовета. 

5. Ремонт дороги по улице Ленина в селе Хорошее (решение суда от 

22.02.2024 года). 

6. Ремонт завалившейся изгороди кладбища села Сереброполь. 

7. Проведение мероприятия, посвящённого 115-летию села Успенка. 

8. Проведение летних Олимпийских Игр спортсменов Табунского района 

на территории  Серебропольского сельсовета. 

9. Продолжить работу для участия муниципалитета в программе ППМИ 

на 2025 год. 

Хотелось бы остановиться на  тех проблемах, касающихся всех 

жителей сёл сельсовета,в том числе и хорошенцев: 

1. Правила благоустройства, принятые администрацией сельсовета, 

согласно которым мы осуществляем свою деятельность и согласно 

которых  должны проводиться  все мероприятия на территории всех 

наших сёл. Они обязательны для всех.  Тем не менее, некоторые 

жители вашего села игнорируют данными правилами, а именно 

выбрасывают трупы своих животных в кюветы, в посадки, на 

свалку. Давайте будем соблюдать правила благоустройства и не 

нарушать закон. 

  2. Вопрос записи всех сведений о проживающих, о составе семьи, о ЛПХ. 

Мы зачастую не владеем информацией кто проживает у нас на 

территории, сколько детей родилось. 

2). По второму вопросу Т.Т.Цинко: 

 

«Постановлением Правительства Алтайского края от 03.04.2024 года № 86 с 

03 апреля на территории края объявлено начало пожароопасного сезона. 



В администрации Серебропольского сельсовета разработаны мероприятия по 

предупреждению и ликвидации ЧС и обеспечении пожарной безопасности на 

территории сельсовета: 

1.Организация работы по предупреждению и ликвидации ЧС местного 

характера. 

2.Проведение противопожарных мероприятий  по опахиванию  всех сёл 

сельсовета, кладбищ сельсовета  в осенне-весенние периоды. 

3. Привлечение населения и предприятий различных форм собственности к 

работам по уборке территорий от мусора , сухой сорной травы, организация 

субботников по благоустройству территорий. 

4.Организация работы с населением по проведению инструктажа по 

пожарной безопасности  (сходы, встречи депутатов на своих закреплённых 

участках, работа старост сёл). 

5.Создание паспортов безопасности сёл: Сереброполь и Хорошее. 

6. Плановый отжиг сорной растительности на территории сельсовета. 

Жителям всех сёл, село Хорошее не исключение, запрещается разведение 

костров, сжигание мусора. Исключение составляет плановый отжиг. На 

территории села есть пустые дома- соответственно работа депутата и 

старосты села, уличного комитета – должна активизироваться по 

привлечению к уборке участков от сухой, сорной растительности население 

села». 

3). Об участии в ППМИ: 

На протяжении нескольких лет мы с вами на сходах, при личных встречах 

говорим о тротуарной дорожке, соединяющей школу и улицу Ленина. В этом 

году наш проект поддержали в крае, спасибо всем жителям, вложившим свои 

ден.средства для софинансирования проекта в сумме 96000,00 рублей. 

Спасибо ООО «Хорошенское» за софинансирование,  как юридическое  

лицо, сумма 115000,00 рублей. Местный бюджет составит 180000,00 рублей. 

Краевой 1228778,00 рублей. Особая благодарность тем, кто собирал 

ден.средства от населения. Это самая неблагоприятная миссия. 

4). О выпасе скота: 

Цинко Т.Т.: 

-Пастбища для ЛПХ жителей села Хорошее остаются те же, по дате 

определяйтесь, в стадо быка выгоняет ООО «Хорошенское». 

Ю.Козлов: 

- всегда выгоняли 9 Мая, предлагаю и в этом году выгнать первый раз 9 

числа. 

О.И.Гизбрехт: 

- Мы с жителями, со школьниками убирали детскую площадку. Местами 

надо бы уже её подкрасить. Не могла бы администрация сельсовета выделить 

деньги на краску для площадки, покрасили бы мы её сами? 

Т.Т.Цинко: 

- Напишите ходатайство, денежные средства для приобретения краски мы 

выделим. 

Д.В.Шартнер: 



- Нам не пришли налоги, как бы узнать имеется ли у нас задолженность по 

налогам? 

Т.Т.Цинко: 

- Приезжайте в сельсовет, посмотрим по недоимке, либо позвоним в 

налоговую, либо дадим вам телефон налоговой службы. 

Т.И.Олейникова: 

-Дорога по улице Молодёжной – нельзя ли её отсыпать хотя бы щебнем? 

Т.Т.Цинко: 

- На щебень также нужны денежные средства, но их у нас нет. Самое 

большее что мы можем сделать – грейдирование, но она у вас 

прогрейдирована  техникой ООО «Хорошенское».  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


